

十二月田小だより

川口市立十二月田小学校

川口市朝日1-11-1

TEL (048) 222-4383

FAX (048) 222-9388



学校教育目標 進んで学ぶ子 仲良くできる子 たくましい子

児童数 男子444名 女子403名 計847名

①っかりと聞き・②くわく未来を語り・③すんで学び・④れにも仲良くなれる

新年にあたり 改善すべきは改善を進めます

校長 富山 益光

明けまして、おめでとうございます。昨年は、保護者、地域の皆様に大変お世話になり、誠にありがとうございました。本年も、児童一人一人にとりまして実り多い一年になりますように教職員一同力を尽くしてまいりますので、本校の教育活動にご理解ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて、昨年12月に学校アンケートを実施いたしました。ご回答いただきまして誠にありがとうございました。結果は、次のようになりました。この結果やご記入いただきましたご意見を真摯に受け止め、可能な限り改善に努めてまいります。今後とも、どうぞよろしくお願ひいたします。

評価規準 A：よくできている (8割以上) B：ほぼできている (6割以上)

C：あまりできていない (6割～3割) D：できていない (3割以下)

家庭数 675

提出数 329

※数値は%

	質問項目	A	B	C	D
1	学校は教育目標や計画の達成に向けて努力している。	14	80	5	1
2	学校は子供たちの学習の定着に向けて努力し、成果がでている。	14	76	9	1
3	児童は主体的に学習に取り組む『進んで学ぶ子』に育っている。	9	64	25	2
4	児童は思いやりのある『仲良くできる子』に育っている。	18	76	5	1
5	児童は心身ともにたくましい『たくましい子』に育っている。	12	77	10	1
6	学校からの学校・学年だより等で学校の様子が伝わってくる。	14	72	13	1
7	学校は児童・保護者・地域の声に耳を傾けている。	13	78	8	1
8	職員は来校時の挨拶や電話の対応の仕方ができている。	33	64	1	2
9	学校は花・緑など環境が整えられている。	12	76	11	1
10	教員は教え方を工夫し、分かりやすい授業が行われている。	22	72	5	1
11	お子さまは計算プリント・計算ドリルなどで計算力が高まっている。	16	68	15	1
12	お子さまは音読カードなどを活用して読む力が高まっている。	16	59	22	3
13	お子さまは運動や遊びを進んで行い、体力が高まっている。	18	60	20	2
14	お子さまは「おはよう・こんにちは・ありがとう」が言える。	20	65	14	1
15	お子さまは思いやりや豊かな心が育っている。	18	74	6	1
16	お子さまは学校生活を楽しく送っている。	32	61	6	1
17	教員は子供のことについて、いつでも相談にのってくれている。	31	63	5	1
18	学校内は作品掲示など教室環境が整えられている。	27	71	2	0
19	学校内では言語環境が整い、気持ちよい学級生活が送れている。	12	77	10	1

3 児童は主体的に学習に取り組む『進んで学ぶ子』に育っている。

昨年度に引き続きCとD合わせて27%と改善できませんでした。学校教育において、主体的に学習に取り組める児童の育成は、最も大切な役割と認識しています。今年度は、自主学習の模範的な取組を職員室前に掲示し紹介したり、7月の学校朝会では3人の児童から取り組む思いや工夫を話してもらったりと活性化を図っています。12月末現在421名の児童が1冊以上の自主学習ノートを終了させています。提出率は49.6%と、およそ半数にあたります。授業では、今年度から3年生以上で教科担任制を導入し、授業の質の向上に努め、学ぶ楽しさや理解できた喜びを実感できるように努めています。今後も、主体的に学べる児童の育成に力を尽くします。

6 学校からの学校・学年だより等で学校の様子が伝わってくる。

昨年度末から保護者連絡アプリ（コドモン）を導入し、学校からの情報を手に取りやすいように改善を行いました。今後はさらにお知らせする内容にもこだわり、保護者の皆様が知りたい情報を掲載できるように努めてまいります。

11 お子さまは計算プリント・計算ドリルなどで計算力が高まっている。

学習したことを定着させるためには、復習が大切です。特に算数では、各学年での学習内容の積み重ねが重要で、次年度の学習内容の理解にも関わってきます。今後も授業中はもちろん、宿題や自主学習での積極的な活用を促し、基礎学力である計算力の定着を目指してまいります。

12 お子さまは音読カードなどを活用して読む力が高まっている。

C、Dを合わせて25%と、昨年度に引き続き多くの保護者の皆様が課題に感じていますが、改善には至りませんでした。本校では、自宅での音読の取組には、読解力や語彙力、表現力の向上に繋がるものと考え、取り組んでいます。保護者の皆様には、大変お手数をおかけする取り組みではありますが、ご協力を願い申し上げます。また、本校では、読書についても力を入れています。読書賞を授与したり、保護者ボランティアの皆様のご協力により読み聞かせを行ったりしています。読書は、学力の向上には不可欠です。

13 お子さまは運動や遊びを進んで行い、体力が高まっている。

体育の授業を中心にこの課題を解決してまいります。体育の授業を通じて、運動する楽しさや喜びを実感できれば、自ずと運動する意欲は高まると考えます。本校では、1時間の体育の授業の中で、前向きな声かけや励まし、技術的な指導等、100回以上の声かけを目標に行っていきます。また、川口のサッカーチーム『アヴェントゥーラ川口』や『川口ラグビースクール』の皆様にご協力をいただいて導入の授業を行い、意欲を高める工夫も行っています。昨年度からは、毎週火曜日に35分間というロング昼休みを実施しています。この時間も有効に活用し、運動好きな児童の育成に努めます。

14 お子さまは「おはよう・こんにちは・ありがとう」が言える。

児童のあいさつには、職員へのアンケートでも約7割の職員が課題に感じています。今後も、保護者と地域、教職員が協力をして挨拶ができる児童の育成に努めてまいります。本校では、挨拶が相手に伝わるように指導しています。聞こえるように挨拶することや声を出しにくい児童には、会釈で行うことも指導しています。校内では、多くの児童ができているので、ご家庭や地域でも広げられるように努めてまいります。

20 よりよい学校にするためにご意見がございましたらお書きください。

(1) 子供のことで担任に相談をしたときに相手の子とどんな感じで解決したのかまで教えてほしい。

今後はご連絡するように努めます。本校では、些細なトラブル等でも保護者の皆様になるべくお伝えするように努めています。理由は、お子さんの学校でのことを保護者の皆様にも知ってお

いていただきたいこととなるべく知り得た情報を正しくお伝えすべきと考えるからです。トラブルばかりではなく、善行等についても積極的にお伝えするように心がけます。

(2) 古い施設を新しくし、エアコンが止まつたりするトラブルなどが解消されたらと思う。

昨年は、複数回にわたり停電になりました。理由は、エアコン使用に加え、一部の施設で電気の使用が集中したことによりブレーカーが落ちたためです。教育委員会には相談をしておりますが、校内でも、授業でアイロンを使用する場合等は、注意するようにいたします。また、施設を修繕するための予算はいただいており、優先順位をしつかり検討して執行しています。大切な税金であることを念頭におき、今後も無駄なく執行してまいります。今年度は、遊具のネット修繕や各教室と職員室を繋ぐインターフォン設置等に使用しました。

(3)隣の十二月田中ともっと連携をとってほしい。中学校行事と小学校行事と被らないようにするなど。

今年度は、延期した十二月田っ子ポイントランと中学校の合唱祭が重複してしまいました。ご迷惑をおかけいたしましたこと、誠に申し訳ありませんでした。次年度は、十二月田中学校としつかり連携し、予備日まで両校で行事が重ならないように調整を図ります。

(4)低学年のトイレの環境をもう少し改善してあけてください。

現在は、毎週の業者による清掃や毎日の児童による清掃、職員による日々の点検等を行っています。冬休み中には、すべてのトイレで尿石の除去を行いました。特に、低学年用のトイレは入念に行いました。今後も、児童が安心して使用できるように清潔なトイレを維持できるように努めます。防虫対策も講じてまいります。

(5)児童を氏名ではなく、全く別の呼び方で呼ぶ授業があると聞いています。疑問に思っています。

教員が範を示すためにも「〇〇さん」等の敬称で呼ぶことは大切なことと考えます。児童との関わりにおいて公平性を保つことも重要なことです。今後は、敬称をつけて呼ぶことに努めます。

(6)持久走は見応えのないものになってしまい残念です。勉強が得意な子、運動が得意な子、絵や音楽が得意な子。それぞれに評価があるとよいと思います。

今年度、大幅に実施方法を変更したため、賛否の両意見を多くいただきました。今年度大きく変更した理由は主に2つあります。1つは、参加した児童全員に着順をつけることは、一部の児童にとって大きな心理的負担があったことです。2つめは、学習指導要領に則った実施方法にするためです。持久走は、体育の教育課程に位置付けて実施しています。その体育の授業は、文部科学省が告示する学習指導要領に則り実施しています。学習指導要領では、持久走は距離ではなく、低中高と時間で規定されています。例えば、低学年は2～3分、中学年は3～4分、高学年は5～6分とされています。本校もその基準に則り変更を行いました。児童がそれぞれの得意な分野に一生懸命に取り組み、力を伸ばしたいという思いは、学校も保護者の皆様と同様です。来年度も参加する多くの児童が、納得度の高い実施方法を検討してまいります。

(7)広報部の方が撮っている写真を見る能够ができるようにしてほしい。

広報部の皆様には、いつも素晴らしい写真を撮影していただき感謝しております。セキュリティを確保し、保護者の皆様にも見ていただけるように改善を検討いたします。

(8)土曜日や日曜日に、体育館を利用している大人達が10人位校門近くの歩道いっぱいに広がって、座り込んで喫煙しているときがある。

すぐに本校の施設を使用している各団体に通知し、改善していただくようにいたします。

1月の主な行事予定と下校予定期刻 ★は特別日課

日	曜日	主な行事	およその下校予定期刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	祝 元日						
2	金							
3	土							
4	日							
5	月							
6	火							
7	水							
8	木	第3学期始業式 いのち1の日 安の日				11:50		
9	金	給食開始 【全】4時間授業 【4年】発育測定 【5年・6年】競書会				13:45		
10	土							
11	日							
12	月	祝 成人の日						
13	火	【全】5時間授業 体育朝会 【5年】発育測定				14:55		
14	水	★A 【6年】発育測定 【3年・4年】競書会			14:35		15:25	
15	木	【3年】発育測定 委員会活動⑨			14:55			15:45
16	金	【2年】発育測定	13:45	14:55			15:45	
17	土							
18	日							
19	月	【1年】発育測定				14:55		
20	火	体育朝会 教育相談日 民生児童委員連絡会 十中すこやか相談員来校		14:55			15:45	
21	水	★A 地域学校保健委員会(十二月田小会場)		14:35			15:25	
22	木	月曜時間割 入学説明会 クラブ活動⑪		14:55			15:45	
23	金	【4年】自転車免許講習会 放課後じゅんくる十二月田	13:45	14:55		15:45		
24	土	埼玉県書きぞめ中央展覧会(県展)上尾市立富士見小学校						
25	日							
26	月	【5年】校外学習(グリコ工場・藍染体験)		14:55			16:30	14:55
27	火	ありがとう集会		14:55			15:45	
28	水	★A		14:35			15:25	
29	木	【2年】町探検 クラブ活動⑫(3年生見学)		14:55			15:45	
30	金		13:45	14:55		15:45		
31	土							

2月	5日(木)委員会活動⑩		14:55		15:45
	7日(土)学校公開	2月2日(月)~2月13日(金)		12:20	
	9日(月)振替休業日	校内書初め展			
	12日(木)クラブ活動⑬		14:55		15:45
	19日(木)クラブ活動⑭		14:55		15:45
	25日(水)【2年・5年】授業参観懇談会		14:35		15:25
	26日(木)【全】5時間授業 【1年・4年】授業参観懇談会		14:55		
	27日(金)【3年】授業参観懇談会 【6年】川口市小学校音楽鑑賞教室		13:45	14:55	15:45

【お願い】

○校内での落とし物が増えております。ハンカチやティッシュに限らず、上着や水筒なども落とし物として届いております。お手数ではございますが、持ち物には必ず記名をお願いします。また、持ち物の管理についても各ご家庭でご指導ください。

○登校時の気温が低く、寒さからポケットに手を入れたり袖で手を隠したりして歩いている姿を見かけます。とても危ないので、寒いようでしたら手袋を着用させてください。どうぞよろしくお願いいたします。

体調管理にご留意ください

インフルエンザ等の流行期に入っています。

インフルエンザは毎年冬期に流行をくりかえしています。

これから寒い季節になります。①外出後の手洗い ②十分な休養 ③適度な湿度 等、対策を講じ、体調管理にご留意ください。

【上履きと体育館履きの統一について（お願い）】

令和8年度より、上履きと体育館履きを統一します。現在、体育館履きと上履きを別々に用意していただいているが、来年度4月からは、現在使用している体育館履きを上履きとして使用し、体育館での活動時も併用します。

今年度1月～3月までを移行期間としますので、
買い替えの際は、現在体育館履きとして使用している形の物を
ご用意ください。ご理解の程よろしくお願いいたします。



↑原則、こちらの形をご用意ください。